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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE JUNHO DE DOIS MIL E DEZASSETE 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 
 

----------Aos vinte e nove dias do mês de Junho de dois mil e dezassete, no auditório do 

edifício dos paços do concelho, salão nobre da câmara municipal de Almeirim pelas 

vinte e uma horas e oito minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros que 

compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo de 

dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------- 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, 

NOS TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E 

CINCO DA LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE 

DOZE DE SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS CONSOLIDADAS DO MUNICÍPIO, REFERENTES AO ANO DE DOIS 

MIL E DEZASSEIS. -------------------------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE ADJUDICAÇÃO DO EMPRÉSTIMO 

BANCÁRIO DE TREZENTOS MIL EUROS COM O BANCO CAIXA DE 

CRÉDITO AGRÍCOLA MÚTUO DE BENFICA DO RIBATEJO, BEM COMO 

OBTENÇÃO DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DE COMPROMISSO PLURIANUAL E 

REPARTIÇÃO DE DESPESA EM MAIS DE UM ANO ECONÓMICO. --------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE SUBSÍDIO EXTRAORDINÁRIO À 

JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM. ------------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO 

DA ASSEMBLEIA DE VINTE E SEIS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E QUINZE, 

RELATIVAMENTE À DESAFETAÇÃO DE PARCELA DE DOMÍNIO PÚBLICO 

MUNICIPAL. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ANULAÇÃO DOS AVISOS DE 

PAGAMENTO EMITIDOS A ESTRELA ASSUNÇÃO, VIVEIRISTA NA FEIRA 

MENSAL DE ALMEIRIM, PARA O TERCEIRO TRIMESTRE DE DOIS MIL E 

ONZE, POR NÃO DEVIDOS. -------------------------------------------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ANULAÇÃO DOS AVISOS DE 

PAGAMENTO EMITIDOS A JOSÉ DUQUE, VIVEIRISTA NA FEIRA MENSAL 

DE ALMEIRIM, PARA O TERCEIRO TRIMESTRE DE DOIS MIL E ONZE E 
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AGOSTO DE DOIS MIL E CATORZE, POR NÃO DEVIDOS. --------------------------

OITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ANULAÇÃO DO AVISO DE 

PAGAMENTO PARA O MÊS DE MAIO, EMITIDO A FERNANDO ROCHA 

GOMES, RELATIVO AO LUGAR NA FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, POR 

MOTIVO DE DOENÇA COMPROVADA. ----------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE DECLARAÇÃO DE CADUCIDADE DO 

DIREITO À LIQUIDAÇÃO, DE TAXA DE OCUPAÇÃO DE LUGAR DE FEIRA DO 

ANO DE DOIS MIL E DEZ. ----------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; José Francisco Correia Afonso Marouço, (presidente da mesa da 

Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Manuel Bastos Martins; Helena Maria Martinho Lopes Cláudio; 

Alfredo da Silva Trindade; João Miguel Gonçalves Lopes; Manuel Correia Marques; 

Gustavo Gaudêncio da Costa; Filipe Alexandre Ribeiro Rego; Eduardo Fernando R. A. 

A. Oliveira; António Manuel da Cruz Martins; Ana Lúcia Mesquita Nunes Gomes Ribeiro; 

Manuel Virgínia Lourenço; Domingos Manuel Monteiro Martins; Maria José Duarte 

Serôdio Dias; Carla Marina Sousa de Jesus Silva; Francisco Manuel Nunes Freilão; 

João Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário (presidente da Junta de Fazendas de 

Almeirim); Joaquim Manuel de Deus Catalão (presidente da Junta de Almeirim); Cristina 

Maria Leandro Pereira Casimiro (presidente de Junta da Raposa); Cândida Isabel 

Conceição Lopes (presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); do executivo municipal 

o senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Maria Emília 

Moreira (vereadora); Joaquim Francisco Leonor Sampaio (vereador), Eurico Manuel 

Lopes Henriques (vereador), Sónia Isabel Campos da Silva Colaço (vereadora) e 

Manuel Sebastião Duarte Lopes (vereador). ---------------------------------------------------------- 

--------- Registo de faltas: Paulo Vladimiro Santana Caetano (vice-presidente); Pedro 

Jorge Lourenço Marques Pereira (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT); 
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Maria Antonieta Rodrigues Grazina de Loureiro Oliveira (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e 

Jorge Alexandre Veiga Dias (Movimento Zé Gomes). ---------------------------------------------- 

--------- Sendo vinte e uma horas e oito minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de Junho de dois mil e dezassete. ------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária de vinte e nove de junho de dois mil e dezassete. ----------------------------

Estão presentes vinte e dois dos vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. 

Ou seja, dezasseis elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação 

Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo do MICA. ---------------------------- 

---------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 

------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia, datada de vinte e sete de 

abril de dois mil e dezassete, e a presente sessão ordinária, a seguinte 

correspondência, enviada por: ---------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da 

Assembleia Municipal no mês de junho. ---------------------------------------------------------------- 

AEDRL – Associação de Estudos de Direito Regional e Local; Oficio a enviar proposta 

de assinatura mensal da revista. ------------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM – Oficio a enviar convite para 

os festejos do vigésimo sexto aniversário da elevação de Fazendas a Vila. ------------------ 

INSTITUTO POLITÉCNICO DE SANTARÉM – Oficio a enviar convite para a sessão 

solene do XXXVII aniversário do IPS. ------------------------------------------------------------------- 

ORFEÃO DE ALMEIRIM – Enviou convite para o XXIV Encontro de Coros no cineteatro 

de Almeirim, no dia vinte de maio. ----------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO – Enviou convite a todos os 

membros da Assembleia Municipal, para assistirem à sexta etapa do cruzeiro do Tejo, 

que terminou no Porto Sabugueiro em Benfica do Ribatejo. -------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA – Enviou convite para Festejo em honra de 

Santo António, nos dias dez, onze, doze e treze de Junho. Oficio a enviar convite para 

Festa do Idoso, que se realiza no Salão Moinho Vento no dia vinte e três de Julho. ------- 

CIMLT – Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo – Oficio a enviar documento 

relativos à prestação de contas de dois mil e dezasseis.------------------------------------------- 

VOZ DAS MISERICÓRDIAS – Enviou jornal mensal relativo ao mês de Abril e Maio. -- 

Pedidos de Justificação de falta à sessão ordinária de abril: -------------------------------------- 
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JORGE ALEXANDRE DE CASTRO VIDEIRA VEIGA DIAS - Oficio a enviar justificação 

de falta à sessão ordinária de abril de dois mil e dezassete. -------------------------------------- 

PEDRO JORGE LOURENÇO MARQUES PEREIRA - Oficio a enviar justificação de falta 

à sessão ordinária de abril de dois mil e dezassete. ------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação das ata da sessão 

ordinária do mês de abril de dois mil e dezassete. --------------------------------------------------- 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária do dia vinte e sete do mês de abril de dois 

mil e dezassete. Aprovada com vinte e um votos a favor, dezasseis do grupo do PS, um 

do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do 

grupo MICA. Duas abstenções do grupo da CDU. --------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

MANUEL CORREIA MARQUES  (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. – 

A minha abstenção é por não ter estado presente. -------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

FRANCISCO FREILÃO  (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. –------------ 

A minha abstenção é por não ter estado presente na sessão ordinária de abril. ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais declarações de voto, passamos 

aos assunto de interesse municipal. --------------------------------------------------------------------- 

MANUEL BASTOS MARTINS (Grupo do PS) »» Boa noite a todos os presentes. --------- 

Estamos no final de mandando, o primeiro do atual Presidente de Câmara Pedro 

Ribeiro. Penso ser oportuno recordar alguns dos trabalhos desenvolvidos por este 

executivo durante estes últimos quatro anos. --------------------------------------------------------- 

Não vou fazer nenhuma avaliação exaustiva, porque ao faze-lo, com rigor seriam 

necessárias algumas horas, pois os trabalhos realizados foram muitos. Porém não 

quero deixar de me referir aos que foram feitas na minha freguesia. --------------------------- 

Começo por referir a requalificação da Unidade de Saúde de Fazendas de Almeirim, e o 

Posto Médico de Marianos. A requalificação dos arranjos urbanísticos do Bairro Amcofa, 

a Sede do Fazendense, as obras junto ao cemitério de Paço dos Negros, arranjo da 

estrada Humberto Delgado, obras em bom andamento. Desejo que estes espaços 

agora colocados a disposição da população sejam bem utilizados. ----------------------------- 

Neste momento existe a obra de requalificação do espaço no Campo do Sporting 

apresenta uma execução acima dos cinquenta por cento. ---------------------------------------- 

De referir ainda algumas obras que estão em curso, como sendo os campos de futebol 

da freguesia, que em dois mil e dezoito ficam à disposição de todos. -------------------------- 
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Estes são alguns exemplos do muito que se está a fazer na freguesia de Fazendas. ----- 

Finalizo a minha intervenção, congratulando-me com as ideias, os projetos e o trabalho 

desenvolvido pelo Presidente da Câmara, Pedro Ribeiro, em prol de Fazendas de 

Almeirim. Penso que esta minha satisfação seja também a satisfação da maioria dos 

habitantes de Fazendas de Almeirim. ------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »»Não existindo mais intervenções, passamos à 

apreciação de três votos de pesar. ----------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------VOTO DE PESAR----------------------------------------------- 

------------------------------------------Amândio Braulino Freitas------------------------------------------ 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Faleceu precocemente com sessenta e seis anos, 

Amândio Braulino Freitas, militante e dirigente do Partido Comunista Português. ---------- 

Fez um caminho longo, cheio de vida, cheio de luta, cheio de dádivas ao seu povo e à 

sua terra. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi Dirigente da CNA, Confederação Nacional da Agricultura, Presidente da Federação 

dos Agricultores do Distrito de Santarém, Presidente da Associação dos Produtores de 

Tomate do Ribatejo, Presidente da Junta de Freguesia de Benfica do Ribatejo, 

Deputado Municipal em Almeirim e Deputado na Assembleia da República. ----------------- 

Atualmente era presidente da Associação de Solidariedade Social de Benfica do 

Ribatejo e membro eleito na Assembleia de Freguesia. -------------------------------------------- 

Para honrar a sua memória, propõe-se que Assembleia Municipal de Almeirim, na 

reunião ordinária de vinte e nove de Junho de dois mil e dezassete, delibere: -------------- 

Um - Aprovar o presente “voto de pesar” pelo falecimento de Amândio Freitas, 

guardando um minuto de silêncio em sua memória; ------------------------------------------------ 

Dois - Apresentar à sua família e amigos, as mais sentidas condolências, transmitindo o 

teor deste “voto de pesar” à família; --------------------------------------------------------------------- 

Três - Recomendar à Câmara Municipal de Almeirim que o nome de Amândio Freitas 

seja atribuído a uma artéria de Benfica do Ribatejo ou espaço público relevante. ---------- 

--------- * Votação do Voto de Pesar pelo falecimento de Amândio Braulino Freitas – 

APROVADO POR UNANIMIDADE seguido de um minuto de silêncio: Com vinte e dois 

votos a favor, dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar 

a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. ----------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Seguidamente, apreciamos outro voto de pesar, 

que diz respeito a um funcionário da Câmara de Almeirim, concretamente ao Chefe da 

Contabilidade, João Rui Evangelista. -------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do Voto de Pesar pelo falecimento de João Rui Evangelista – 

APROVADO POR UNANIMIDADE seguido de um minuto de silêncio: Com vinte e dois 
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votos a favor, dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar 

a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. ----------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao último voto de pesar desta sessão, 

que se refere aos incêndios em Pedrogão Grande. ------------------------------------------------- 

----------------------------------------------VOTO DE PESAR----------------------------------------------- 

----------------------------------------------------Incêndios---------------------------------------------------- 

O devastador incêndio que recentemente deflagrou no centro do País, nos concelhos de 

Pedrógão Grande, Figueiró dos Vinhos, Castanheira de Pera, Pampilhosa da Serra e 

Góis (com uma violência não indissociável do estado da floresta portuguesa, mas 

também das profundas alterações climatéricas que o planeta vem sofrendo) foi um dos 

mais violentos que há memória em Portugal e que, para além de vultuosos prejuízos 

materiais, ceifou dezenas de vidas. ---------------------------------------------------------------------- 

Uma tragédia desta dimensão não pode deixar de nos fazer refletir sobre o 

ordenamento do território, a situação atual da floresta portuguesa e o clima em geral. --- 

É de enaltecer, neste momento, o trabalho de todos que estiveram envolvidos na luta 

contra o fogo, em especial todas as corporações de bombeiros que abnegadamente 

durante dias deram o melhor de si, até à exaustão, no combate às chamas e na ajuda 

às populações. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Assembleia Municipal de Almeirim, reunida no dia vinte e nove de junho de dois mil e 

dezassete, expressa um profundo voto de pesar pelas mortes ocorridas e envia às 

famílias dos que faleceram sinceras condolências e a sua solidariedade. -------------------- 

Solicita-se à mesa da AM que deste voto de pesar seja dado conhecimento às 

Assembleias Municipais de Pedrógão Grande Figueiró dos Vinhos, Castanheira de 

Pera, Pampilhosa da Serra e Góis. ---------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do Voto de Pesar pelos incêndios – APROVADO POR 

UNANIMIDADE seguido de um minuto de silêncio: Com vinte e dois votos a favor, 

dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra 

(PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. --------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Vamos agora passar ao Período da Ordem do Dia 

(POD), que começa como sempre pela Informação Escrita do Presidente da Câmara. --- 

-----------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor Presidente 

da Câmara para fazer a sua introdução. ---------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A informação escrita relativa a este período está 

bastante completa, informando toda a atividade da Câmara neste período. Caso 

existam algumas dúvidas ou pedidos de esclarecimento, darei as respostas no final das 

intervenções. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao grupo da CDU. ------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes nesta sessão. ----- 

Gostaríamos de saber mais alguns detalhes sobre a reunião com o Ministro do 

Ambiente. Concretamente, pretendemos saber algo mais sobre os assuntos tratados 

nessa reunião; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Obras de ampliação do edifício de apoio do Estádio Municipal – Como sabemos esta 

obra já foi alvo de um período de suspensão, a pedido do empreiteiro, bem como de 

uma prorrogação do prazo por mais noventa dias. Gostaríamos de saber se o Senhor 

Presidente a Câmara nos pode dar uma previsão, segura, para a data da conclusão da 

obra; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à educação o que nos informa é que participou em várias reuniões na 

CIMLT, uma das quais sobre as refeições escolares. Pretendemos saber, 

concretamente, do que é que se tratou sobre o tema refeições escolares? ------------------ 

No que diz respeito à Proteção Civil, e face aos recentes e dramáticos eventos 

ocorridos no centro do país, são naturais as preocupações e questões que se levantam 

à generalidade das pessoas. Assim, gostaríamos de ouvir o Senhor Presidente que é 

também a entidade política responsável da proteção civil, sobre a prontidão e 

capacidade de resposta das estruturas locais / dispositivo especial de combate a 

incêndios. Considerando, como todos devem saber, que temos uma área considerável 

de plantações de eucaliptos, que ações preventivas e de fiscalização do cumprimento 

das normas de plantio desta espécie, foram levadas a cabo? ------------------------------------ 

Sobre a Cultura, Turismo E Património Cultural, verifico que no Cine Teatro se deu 

início a uma atividade inédita: Nos dias dezassete, dezoito, vinte e um, vinte e três, vinte 

e quatro e vinte e cinco de Junho, o Cine Teatro teve Picarias! Chamar-lhe-emos Picaria 

“in door”, “picaria de salão”? Como é que devemos chamar-lhe? Isto é apenas um 

apontamento de boa disposição mas que pretende chamar a atenção, mais uma vez, 

para os cuidados necessários quando se elabora um documento para apreciação da 

Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao Património arquitetónico - Neste capítulo, somos informados que se estão a 

desenvolver um conjunto de ações que visam a valorização dos espaços arqueológicos 
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do Concelho. Gostaríamos de saber que espaços são esses e que ações é que estão a 

desenvolver. Como apontamento lateral, apenas refiro os cuidados necessários neste 

tipo de intervenções para que não aconteça o mesmo que aconteceu ao túnel do paço. - 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Boa noite a todos 

os presentes. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Uma questão que gostava de colocar, já foi feita pela bancada da CDU, relativamente 

como é que se encontra a estrutura da Proteção Civil no nosso Concelho, caso 

acontece-se algo semelhante aos acontecimentos de Pedrogão Grande. -------------------- 

Gostaria ainda de saber se a autarquia já está a diligenciar no sentido de colmatar a 

perda fatal do responsável da contabilidade, João Rui Evangelista, alguém por quem 

tínhamos estima, e que partiu precocemente. -------------------------------------------------------- 

Como sempre, perguntar se existe alguma novidade relativamente ao processo da 

ALDESC. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as despesas de capital, questionar sobre a razão de estar mais elevada que o 

normal, nesta altura do ano, saber o que é de mais significativo. -------------------------------- 

Por último, um comentário relativamente à divida a fornecedores, para perceber se este 

prazo médio de pagamento no final do primeiro trimestre, se estes cinco dias, continuam 

a ser cinco dias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite. Cumprimentos a 

todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Genericamente, este documento tem-nos dado informação preciosa para se 

acompanhar o desenvolvimento da cidade, assim como informação detalhada de todas 

as atividades, o que nos permite avaliar os meios e os investimentos efetuados, para 

além dos inúmeros contactos e reuniões efetuadas pelo executivo, nas mais diferentes 

áreas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Para concluir, dizer que este documento reflete o trabalho do Executivo Municipal, pelo 

que mais uma vez nos deixa muito satisfeitos. ------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos os presentes. ------------------------------- 

Relativamente ao PPI, é verdade que algumas que dependem de fundos comunitários 

se atrasam. Estamos em dois mil e dezassete e já devíamos ter uma execução maior do 

que temos neste momento. -------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à execução da receita, ela foi netses anos todos sempre superior a oitenta e 

cinco por cento, e o ano em que foi maior, se não me engano, foi em dois mil e catorze, 

que foi superior a noventa por cento. Portanto, esta cadência, como foi referido mantam-

se. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à reunião com o Ministro do Ambiente, a mesma foi sobre um projeto da 
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Comunidade que estamos a negociar, que irá a uma próxima reunião de Câmara e 

posterior envio à Assembleia, tratando-se em concreto dos diques que protegem as 

populações na zona da Lezíria. O desafio é as autarquias serem os donos da obra na 

recuperação dos diques, e que no nosso caso, são dois, um em parceria com a Câmara 

de Alpiarça, e o outro da Tapada. Para estas obras, existem fundos comunitários a 

setenta e cinco por cento, e a APA, através da ARH, comparticipam os outros doze por 

cento. Esta é a forma que temos para garantir que as obras se fazem. ----------------------- 

As reuniões da educação, são reuniões que acontecem praticamente todos os meses e 

que servem de avaliação. ----------------------------------------------------------------------------------

Sobre a plantação de eucaliptos, o que fazemos quando nos pedem parecer, é dar a 

nossa informação. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as picarias, sugeria uns toiros a pilhas. -------------------------------------------------------- 

Sobre as questões da arqueologia, o Senhor Vereador Eurico já identificou, pelo que já 

estamos num processo de contactos com alguns donos de alguns terrenos das 

estações arqueológicas, para se poder adquirir esses terrenos, para se trabalhar de 

uma outra forma essas áreas, olhando também para a vertente turística. Estes espaços, 

não devem ser apenas locais de estudo e académicos, devem ser áreas com algum 

potencial turístico. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à ALDESC não existem alterações. ------------------------------------------------- 

Sobre as despesas de capital, a Escola do Moinho de Vento foi executada, as obras da 

URL, foram concluídas, o Bairro Amcofa entre outras. Quando as obras envolvem 

fundos comunitários as taxas de execução tem tendência a aumentar. ----------------------- 

Em relação aos valores e prazo médio de pagamento, depende muito da altura do mês 

que nós fazemos estas comunicações. O cálculo do número de dias é feito pela Direção 

Geral das Autarquias Locais. ------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto à Proteção Civil, a principal força de Proteção Civil do Concelho de Almeirim 

são os Bombeiros. Somos o único corpo de Bombeiros Voluntários do Distrito que tem 

mais gente afeta ao socorro. A nossa capacidade operacional é elevada. Somos 

considerados uma corporação dadora para o sistema. Penso que a situação de uma 

forma geral é estável. Porém devemos ter consciência que os meios humanos e 

materiais, são limitados face ao número de ocorrências e conjugação de fatores como 

tem acontecido ultimamente. ------------------------------------------------------------------------------ 

Em condições normais, os nossos bombeiros possuem uma excelente capacidade 

operacional, mas não estamos livres do perigo. ------------------------------------------------------ 

Finalmente sobre o Chefe de Contabilidade, João Rui Evangelista, ninguém estava à 

espera de um acontecimento destes. Estamos a tentar encontrar soluções., embora a 
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contabilidade tenha outros técnicos, com competência e que neste momento estão a 

desempenhar adequadamente as funções. ------------------------------------------------------------ 

Sobre a FEB, apesar de ter em Almeirim a sua base permanente, é uma força que está 

às ordens do Comando Nacional, ou Distrital, conforme os casos. Pelo que tem sido 

colocada em zonas de maior risco de incêndios. ----------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições, passamos ao ponto 

dois da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS CONSOLIDADAS DO MUNICÍPIO, REFERENTES AO ANO DE DOIS 

MIL E DEZASSEIS. -------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara 

para fazer a sua introdução. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Nós trazemos esta Prestação de Contas Consolidadas, 

apesar de  não concordar. Entendemos que não o devíamos fazer. No entanto, tendo 

em conta o que foi aprovado, nesta Assembleia em relação às contas de dois mil e 

catorze e dois mil e quinze, em que o Tribunal de Contas tem um entendimento 

diferente do nosso. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a apreciação 

deste ponto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Não existindo elementos novos relevantes que 

pudessem alterar a nossa perceção sobre as contas do Município analisadas e votadas 

no passado mês de Abril e considerando que o município não tem posição dominante 

nas sociedades que integram o perímetro de consolidação, a CDU manterá a mesma 

posição e sentido de voto, manifestados na Assembleia e vinte e sete de abril de dois 

mil e dezassete. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Apenas para 

referir que na assembleia de abril votamos contra por causa da falta de alguns 

elementos. Não existindo a falta desses mesmos elementos neste documentos, e sendo 

meramente técnico, não modificando as nossas razões, o nosso sentido de voto será 

igual. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, os documentos de Prestação de Contas Consolidadas do 

Município, referentes ao ano de dois mil e dezasseis, com dezasseis votos a favor do 

grupo do PS e seis abstenções, três do grupo da CDU, duas do grupo do MICA e uma 

da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). --------------------------------------------
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto número três. ------------------

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE ADJUDICAÇÃO DO EMPRÉSTIMO 

BANCÁRIO DE TREZENTOS MIL EUROS COM O BANCO CAIXA DE 

CRÉDITO AGRÍCOLA MÚTUO DE BENFICA DO RIBATEJO, BEM COMO 

OBTENÇÃO DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DE COMPROMISSO PLURIANUAL E 

REPARTIÇÃO DE DESPESA EM MAIS DE UM ANO ECONÓMICO. --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou agora a palavra ao Senhor Presidente da 

Câmara para fazer uma breve explicação sobre este assunto. ----------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A Câmara neste momento e ao longos dos anos tem 

feito um conjunto de investimentos e obras, nomeadamente a aquisição de terrenos e 

imóveis que são indispensáveis para a realização de algumas obras. O último, para 

exemplificar, foi o edifício do IVV. Estamos a amortizar cerca de setecentos mil euros, 

por ano de divida, pelo que considero que estamos numa situação perfeitamente 

sustentável, pelo que nos permite ter alguma folga, que nos possibilita fazer algumas 

intervenções, algumas de pequena monta, outras nem por isso, mas que não deixam de 

ser obras importantes para a população. --------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão do 

ponto três. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Sobre a realização desta obra no Campo do 

Sporting em Fazendas de Almeirim, estamos de acordo com a sua realização. No 

entanto, verificamos que falta o relatório da comissão de análise, peça importante da 

fundamentação para a adjudicação do empréstimo à entidade bancária escolhida. Este 

documento é que confere legitimidade para a adjudicação proposta. Sem o mesmo, 

esta casa é convidada a votar com base na boa-fé. Este não é um procedimento 

correto. Sem informação adicional, consideramos que não temos condições para nos 

pronunciarmos sobre o que nos é proposto. ----------------------------------------------------------- 

Caso exista a possibilidade de anexar o relatório em falta, o nosso Grupo tem todo o 

gosto em apreciar e votar este ponto. ------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Segundo informação do Executivo Municipal, o 

relatório existe e foi apreciado e distribuído na reunião de Câmara, pelo que sugiro uma 

pausa nos trabalhos para se fazer chegar uma cópia do referido relatório a cada 

bancada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------INTERVALO----------------------------------------------------- 
----------------------------------------------- (cinco minutos) ------------------------------------------------------ 
PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Depois de distribuído o relatório, considero que 

estão reunidas as condições para se apreciar e votar o empréstimo. -------------------------- 
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GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Quando este assunto foi 

preparado para ir à reunião do Executivo Municipal, o Dr. João Rui Evangelista ainda 

estava connosco. Com o seu falecimento, o relatório para este processo ficou por juntar 

aos documentos da Assembleia. ------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais dúvidas sobre este assunto, 

considero reunidas as condições para a sua votação. ---------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto três da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a adjudicação do empréstimo bancário de trezentos mil 

euros com o Banco Caixa de Crédito Agrícola Mútuo de Benfica do Ribatejo, bem como 

obtenção de autorização prévia de compromisso plurianual e repartição de despesa em 

mais de um ano económico, com vinte e dois votos a favor, dezasseis do grupo do PS, 

três do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois 

do grupo MICA.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto sobre a 

votação, passamos ao ponto seguinte. ----------------------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE SUBSÍDIO EXTRAORDINÁRIO À 

JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM. ------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente da 

Câmara para nos dar uma breve explicação sobre este assunto. --------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» O que acontece sobre este assunto, é que os 

limites da freguesia, não são condizentes com a realidade. No entanto, o Bairro 

AMCOFA é efetivamente uma área de intervenção da Junta de Freguesia de 

Fazendas de Almeirim. ---------------------------------------------------------------------------- 

Neste caso, é a Junta de Freguesia de Fazendas que terá a função da 

manutenção deste novo espaço urbanístico e de estacionamento, central ao 

Bairro AMCOFA. ------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, passamos à 

votação. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto quatro da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, um subsídio extraordinário à junta de freguesia de 

Fazendas de Almeirim, com vinte e dois votos a favor, dezasseis do grupo do PS, três, 

do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do 

grupo MICA. ---------PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de 

voto, passamos ao ponto seguinte. ---------------------------------------------------------------------- 
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CINCO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO 

DA ASSEMBLEIA DE VINTE E SEIS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E QUINZE, 

RELATIVAMENTE À DESAFETAÇÃO DE PARCELA DE DOMÍNIO PÚBLICO 

MUNICIPAL. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão e 

apreciação do ponto cinco. --------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto cinco da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de retificação da deliberação da Assembleia 

Municipal de Almeirim, no dia vinte e seis de fevereiro de dois mil e quinze, 

relativamente à desafetação de parcela de domínio público municipal, com vinte e dois 

votos a favor, dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar 

a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA.------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos ao 

ponto seis da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ANULAÇÃO DOS AVISOS DE 

PAGAMENTO EMITIDOS A ESTRELA ASSUNÇÃO, VIVEIRISTA NA FEIRA 

MENSAL DE ALMEIRIM, PARA O TERCEIRO TRIMESTRE DE DOIS MIL E 

ONZE, POR NÃO DEVIDOS. -------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

Não havendo inscrições, vamos passar á votação. -------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto seis da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de anulação dos avisos de pagamento emitidos 

a Estrela Assunção, Viveirista na feira mensal de Almeirim, para o terceiro trimestre de 

dois mil e onze, por não devidos, com vinte e dois votos a favor, dezasseis do grupo do 

PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e 

dois do grupo MICA.------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto sete da ordem de trabalhos.-- 

SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ANULAÇÃO DOS AVISOS DE PAGAMENTO 

EMITIDOS A JOSÉ DUQUE, VIVEIRISTA NA FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, PARA O 

TERCEIRO TRIMESTRE DE DOIS MIL E ONZE E AGOSTO DE DOIS MIL E 

CATORZE, POR NÃO DEVIDOS. ------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos ao 

ponto número oito. --------------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto sete da ordem de trabalhos – APROVADO POR 
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UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de anulação dos avisos de pagamento emitidos 

a José Duque, Viveirista na feira mensal de Almeirim, para o terceiro trimestre de dois 

mil e onze e agosto de dois mil e catorze, por não devidos, com vinte e dois votos a 

favor, dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra 

(PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. --------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto seguinte, que será o oitavo. --- 

OITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ANULAÇÃO DO AVISO DE 

PAGAMENTO PARA O MÊS DE MAIO, EMITIDO A FERNANDO ROCHA 

GOMES, RELATIVO AO LUGAR NA FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, POR 

MOTIVO DE DOENÇA COMPROVADA. ----------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto oito da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de anulação do aviso de pagamento para o mês 

de maio, emitido a Fernando Rocha Gomes, relativo ao lugar na feira mensal de 

Almeirim, por motivo de doença comprovada, com vinte e dois votos a favor, dezasseis 

do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-

PP.MPT) e dois do grupo MICA. --------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos ao 

ponto número nove e último. ------------------------------------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE DECLARAÇÃO DE CADUCIDADE DO 

DIREITO À LIQUIDAÇÃO, DE TAXA DE OCUPAÇÃO DE LUGAR DE FEIRA DO 

ANO DE DOIS MIL E DEZ. ----------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao último ponto da ordem de trabalhos, 

em tudo semelhante aos três pontos anteriores. -----------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto nove da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a declaração de caducidade do direito à liquidação, de taxa 

de ocupação de lugar de feira do ano de dois mil e dez, com vinte e dois votos a favor, 

dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, um da coligação Amar a Terra 

(PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. ---------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, e não havendo 

inscrições para intervenções no período do público, aproveito para vos desejar uma boa 

noite. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e duas horas e cinquenta minutos, do dia vinte e nove de junho de dois mil e 

dezassete, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, 
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que, depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos 

membros da mesa. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 

 
O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 

 
O Segundo – Secretário, 

                                ________________________________________ 


